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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DENUNCIAS 
 
ILUSO Y ADELANTADO: “ORIHUELILLA” EN TEQUISQUIAPAN ¿EN CAMPAÑA? 
Por Valentín Ruiz 
En actos muy anticipados de campaña, se ve al ex regidor de este municipio Christian Orihulea Gómez con mucha 
actividad a través de sus cuentas de Facebook, en lo que se considera una aberrante forma de adelantarse de forma 
ilusa a los tiempos electorales de 2021. Y es que Christian Orihuela vocifera ser ya el candidato de la posible 
alianza Morena - Partido Verde en Tequisquiapan para el próximo proceso electoral, todo, en las diferentes 
reuniones a las que asiste, escuchándose siempre de ser muy altruista y benévolo con las familias más necesitadas. 
La presunción de Orihuela Gómez a través de sus cuentas oficiales de redes sociales es clara y elocuente, incluso 
presume que visitará todas las comunidades de este municipio con el falso argumento de llevar ayuda a los que 
menos tienen y que lo hace de manera “incondicional”. Por estos actos anticipados de campaña, es que ya se 
organizan algunas personas para interponer ante la autoridad competente la inconformidad que corresponda, 
pues el IEEQ no actúa de oficio, sino que deben ser alertados por estos hechos ventajosos como el de Christian 
Orihuela Gómez. 
 
http://vozimparcial.com.mx/2020/07/08/iluso-y-adelantado-orihuelilla-en-tequisquiapan-en-campana/81967/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
MORENA VA CONTRA REFORMAS ELECTORALES DE MICHOACÁN Y QUERÉTARO 
El partido político Morena presentó ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), dos acciones de 
inconstitucionalidad en contra de las recientes reformas a las leyes electorales de los estados de Michoacán y 
Querétaro. Ambas solicitudes ya fueron admitidas a trámite, mientras que aún está bajo estudio otra similar sobre 
las normas electorales de Campeche. En el caso de Michoacán, Morena afirma que las reformas afectan principios 
consagrados en la Constitución federal en materia de régimen democrático, igualdad y no discriminación. Para las 
reformas de Querétaro, la impugnación principal es porque se amplió a 5 años el mínimo de residencia en el 
estado, como requisito para poder aspirar al cargo de gobernador del estado. 
 
https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/07/08/morena-va-contra-reformas-electorales-de-
michoacan-y-queretaro-1756.html 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/corte-admite-demandas-de-morena-contra-leyes-electorales-estatales 
 
MORENA VS LA REFORMA ELECTORAL DE QUERÉTARO 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación dio entrada a las demandas promovidas por Morena contra reformas a 
leyes electorales de Michoacán y Querétaro las cuales a su decir, afectan el régimen democrático. (DQ 7) 
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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PRI 
 
LEGISLADORAS LOCALES DEL PRI RESPALDAN DIRIGENCIA ESTATAL DE PAUL OSPITAL 
Ante las disputas por la dirigencia estatal del PRI en Querétaro, al momento el dirigente estatal es Paul Ospital y 
hasta que no exista una resolución o comunicado oficial de la dirigencia nacional, se debe seguir trabajando y no 
distraerse en controversias, externó la diputada Guadalupe Cárdenas. (ADN) 
 
NIEGAN ACCESO A JUAN JOSÉ RUIZ A LA SEDE DEL PRI 
Al intentar ingresar a las instalaciones del PRI para tomar de nueva cuenta el cargo como dirigente estatal, a Juan 
José Ruiz se le negó el acceso. A través de un video que publicó en sus redes sociales, aseguró que la orden fue del 
delegado general del CEN, Jorge Meade, a quien acusó de caer en desacato de una orden judicial. (N 1 y 3, CQRO 6, 
EQNO) 
 
AMENAZA RUIZ CON USAR FUERZA PÚBLICA 
Juan José Ruiz señaló a Jorge Meade como posible responsable del desacato a la orden del TEEQ, por negarle el 
acceso a las instalaciones del Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro. En un video que publicó Ruiz 
Rodríguez en redes sociales, comentó que de acuerdo con la resolución del TEEQ, -órgano que ordenó su 
restitución en el cargo de presidente del CDE del PRI- al presentarse afuera del edificio para acceder, las puertas le 
fueron cerradas. (DQ 7) 
 
IMPUGNARÁ JORGE MEADE RESOLUCIÓN 
Se buscará diferentes instancias para impugnar la resolución del TEEEQ y que ordenó la restitución de la 
dirigencia de Juan José Ruiz, afirmó Jorge Meade, delegado del CEN en Querétaro, quien enfatizó, “non vamos a 
permitir la intervención de la vida interna del partido de ninguna autoridad”, hasta que esté procesos se resuelva 
al interior de esta fuerza política. (DQ 7) 
 
JUICIO POR LA DIRIGENCIA DEL PRI AÚN NO TERMINA 
Por Zulema López  
La pugna por la dirigencia estatal del PRI se mantiene, esto luego de que Juan José Ruiz publicó en redes sociales su 
intento por ingresar a las instalaciones del partido para asumir la presidencia y anunció que podría buscar que con 
la fuerza pública se le permita el acceso. Por separado, Jorge Meade, delegado por Querétaro del CEN, negó que el 
proceso haya concluido, pues Ruiz Rodríguez ya no es militante, mientras que, también en entrevistas separadas, la 
legisladora federal María Alemán, afirmó que trabajará con quien sea que tenga la titularidad. (EUQ 1 y 6) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: POSPONEN CLASES 
El ciclo escolar 2020-2021 iniciaría de manera oficial la primera semana de septiembre, pero desde agosto el 
sistema de educación básica realizará acciones remediales para los alumnos que requieran actualización de 
contenidos, informó Alfredo Botello, titular de la SEDEQ. (DQ principal) 
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N: APOYO POR DAÑOS 
Ante las afectaciones por el pertinaz aguacero que se abatió sobre la capital y otros 10 municipios el martes 
pasado, el alcalde Luis Nava, hizo un recorrido por el fraccionamiento Viñedos y Sonterra, a fin de atender a los 
vecinos y brindarles su apoyo para superar esta contingencia. (N principal) 
 
AM: T-MEC POTENCIARÁ ECONOMÍA QUERETANA 
El nuevo tratado entre México, Estados Unidos y Canadá abrirá nuevas oportunidades de desarrollo para la 
economía queretana y cobijará a otros sectores como las pequeñas y medianas empresas, coincidieron Marco Del 
Prete, titular de la  SEDESU y José Luis Cámara, presidente de la Amiqro. (AM principal) 
 
PA: INICIO VIRTUAL DE CLASES EN SEPTIEMBRE 
El ciclo escolar 2020 – 2021 iniciará el primer lunes del mes de septiembre, pero se contempla que sea de manera 
virtual, informó Alfredo Botello, titular de la SESEQ. (PA principal) 
 
EUQ: ESTADO, CON MAYOR DISPONIBILIDAD DE CAMAS EN EL PAÍS 
Querétaro es el estado con la mayor disponibilidad de camas para la atención de pacientes con alguna Infección 
Respiratoria Aguda Grave (IRAG), entre ellas Covid-18; tiene 82% de espacios disponibles. (EUQ principal) 
 
CQRO: NO NOS PELEAMOS, SOMOS AMIGOS Y VAMOS A SEGUIR SIENDO AMIGOS: AMLO A TRUMP 
En el marco de su primer viaje internacional, el presidente de México, AMLO, sostuvo que “fallaron los 
pronósticos” sobre su visita oficial a la ciudad de Washington para reunirse con su homólogo de Estados Unidos, 
Donald Trump, ya que “no nos peleamos, somos amigos y vamos a seguir siendo amigos”. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
INSTALAN COMISIÓN DE SEGUIMIENTO A LA AGENDA 2030 
Al participar en la instalación de la comisión especial para el seguimientos a la implementación de la agenda 2030, 
organizado por el Senado de la República, la presidenta del Poder Legislativo en el estado de Querétaro, Connie 
Herrera, destacó los retos que hay por delante para generar bienestar y dar garantías en su vida a las y los 
mexicanos. (N 6) 
 
HUGO CABRERA RETOMARÁ INICIATIVA PARA DECLARAR AL ESCUDO DE GALLOS BLANCO COMO 
PATRIMONIO CULTURAL 
Será el diputado local por el PRI, Hugo Cabrera, quien retome la iniciativa en el Congreso del Estado, para declarar 
como patrimonio cultural de la entidad, el escudo del equipo de fútbol Gallos Blancos. Tras anunciar la legisladora 
priista María Alemán que impulsa esta propuesta en la Cámara de Diputados, Cabrera indicó que esta iniciativa de 
exhorto, podría abordarse en la sesión de pleno, programada para la siguiente semana en el Congreso local. (DQ 8, 
CI) 
 
DIPUTADA BUSCA QUE ESCUDO DEL EQUIPO DE FUTBOL GALLOS BLANCOS SEA DECLARADO PATRIMONIO 
CULTURAL DE QUERÉTARO 
La diputada federal, María Alemán, presentó un punto de acuerdo por el que se exhorta al titular del Poder 
ejecutivo de Querétaro, a declarar patrimonio cultural del estado, el escudo del equipo de futbol Gallos Blancos. 
(PI) 
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PROPONE MAURICIO KURI UNA REINGENIERÍA EN LA POLÍTICA SOCIAL 
El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Mauricio Kuri González propuso una reingeniería a la política 
social que ponga en el centro el empleo y el ingreso familiar, para poder enfrentar la amenaza sanitaria y 
económica que padece nuestro país. (N 7) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
DOS MIL 500 CASOS CONFIRMADOS MUEREN SEIS MÁS Y SUMAN 357 
Por Diego Rivera  
Ayer se registraron 49 pacientes con Covid-19, para un concentrado de dos mil 500 casos y con seis defunciones 
llegar a 357 fallecimientos, informó la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez, recomendó a los peregrinos 
la decisión que se tomó con la Diócesis de no caminar hacia al Tepeyac; a las personas, para que ante inundaciones, 
desinfectar el agua de consumo y tirar la basura, frascos y latas de alimentos ritos o golpeados, así como alimentos 
que se hayan mojado con agua sucia. (N 1 y 2) 
 
SEGUNDO PICO MÁXIMO DE MUERTES EN QUERÉTARO 
En Querétaro un hombre de 29 años, un hombre de 31, un hombre de 41, una mujer de 47, un hombre de 49, dos 
hombres de 53, una mujer de 57, una mujer de 64, un hombre de 65, un hombre de 66, un hombre de 71, un 
hombre de 74, dos mujeres de 75, un hombre de 87 años, tres sin antecedentes de otras comorbilidades y los 
demás con enfermedades crónicas degenerativas, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de la 
enfermedad COVID-19. (LVDQ, PI) 
 
78% DE PASAJEROS USA CUBREBOCAS EN QROBUS 
La directora de Servicios de Salud, Martina Pérez, reportó que el 78% de los pasajeros del transporte público 
QroBus ya hace uso del cubrebocas al interior de las unidades. Lo anterior como parte de una de las medidas 
sanitarias implementadas en el transporte público colectivo para evitar contagios de Covid en el marco de la 
contingencia sanitaria. En ese sentido, indicó que de acuerdo con datos del IQT ese es el porcentaje que se ha 
detectado sobre el uso del cubrebocas en las unidades QroBus, mismo que ha ido en incremento conforme ha 
avanzado la pandemia. (RQ, EQ, M) 
 
SESEQ DESCARTA DAR ASISTENCIA A PEREGRINOS QUE VAYAN A LA BASÍLICA DE GUADALUPE 
La directora de Servicios de Salud de la Secretaría de Salud, Martina Pérez, dio a conocer que no sé dará asistencia 
a los peregrinos que saldrían de Querétaro este fin de semana con rumbo hacia la Basílica de Guadalupe en la 
CDMX. Esto luego de que supuestamente hay personas que se organizan para salir este fin de semana, fecha en la 
que se tenía programada la salida de los contingentes. (DQ 5, EUQ 5, PA 4, RQ, EQ, RQNX, M) 
 
MÁS DE LA MITAD DE LOS MUNICIPIOS DE QUERÉTARO TIENEN AL MENOS UN CASO ACTIVO DE COVID-19 
En más de la mitad de los municipios del estado de Querétaro se tiene registrado por lo menos un caso activo de 
COVID-19, indicó Martina Pérez, directora de Servicios de Salud. Agregó que los municipios de Jalpan de Serra, San 
Joaquín, Pinal de Amoles y Arroyo Seco no tienen, por el momento, casos activos de la enfermedad, mientras que 
Landa de Matamoros no tiene ningún caso positivo. Aseguró que en todos los municipios se continúa con la 
vigilancia epidemiológica con la toma de muestras, aunque la capital del estado siguen siendo donde más casos se 
han registrado con mil 584 casos positivos. (CI) 
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PROYECTAN INICIO VIRTUAL DE CICLO ESCOLAR 2020-2021 
Debido a que las clases presenciales se podrán cuando el semáforo epidemiológico de riesgo alcance el color verde, 
se prevé que el nuevo ciclo escolar inicie a distancia, tal como terminó el ciclo 2019-2020. Alfredo Botello, titular 
de la SEDEQ, recordó que no es una decisión oficial, sin embargo, la SEP de la federación deberá hacer los ajustes 
necesarios conforme evolucione la pandemia en México. En educación media superior la fecha de inicio es el 3 de 
agosto y en educación básica es el 10 de agosto; en el caso de la básica, se prevén tres semanas para la 
regularización de las y los estudiantes, para arrancar formalmente los contenidos del nuevo año el 1 de 
septiembre. (EUQ 1 y 4, M, N 3) 
 
YA HAY FECHA PARA EL REINICIO A CLASES PRESENCIALES EN QUERÉTARO 
Alfredo Botello, titular de la SEDEQ dio a conocer que se reanudarán las clases presenciales a partir del próximo 
lunes 7 de septiembre. Lo anterior cumpliendo normativas sanitarias como la sana distancia; “Iniciaremos en el 
primer lunes de septiembre ya con la programación ordinaria de nuestros ciclos escolares”, dijo el funcionario. (VI)  
 
ANUNCIAN EXPO VIRTUAL EDUCACIÓN 2020 
Por Leticia Jaramillo 
Con la presencia de Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, se anunció la realización de la Expo Virtual 2020, en la que 
se esperan alrededor de 30 mil visitas. El propósito es mostrar a los padres de familia y estudiantes la oferta 
educativa de las instituciones privadas, que como cualquier otra industria se han visto muy afectadas por la 
pandemia del Covid- 19, así lo informó José Luis Rodríguez, director de Respuesta Radiofónica. (N 6) 
 
SOLO SE VOLVERÁ A CLASES CON SEMÁFORO VERDE: BOTELLO 
Alfredo Botello, titular de la SEDEQ reiteró que el regreso a clases presenciales solo sucederá cuando el semáforo 
esté en color verde, por lo que adelantó que lo más probable es las clases inicien de manera virtual en el siguiente 
ciclo escolar. (AM 2) 
 
349 ESCUELAS ESTÁN SIENDO REFORMADAS CON EL ESFUERZO DE FAMILIAS Y EL APOYO FEDERAL 
“La Escuela es Nuestra” es el programa que el Gobierno de México está implementando con el propósito de 
mejorar las condiciones educativas de nivel básico en las que se forman las niñas y niños que habitan en 
comunidades de alta y muy alta marginación. En Querétaro, la Federación está interviniendo 349 planteles 
educativos, beneficiando a más de 12 mil 500 estudiantes, informó el Delegado Estatal de Programas para el 
Desarrollo, Gilberto Herrera. (DQ 5, CI, LDH) 
  

MUNICIPIOS 
 
AFECTADOS POR LAS LLUVIAS DEL MARTES CONTARÁN CON EL APOYO DEL AYUNTAMIENTO 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, acudió a los fraccionamientos Viñedos y Sonterra, para atender a 
los vecinos que se vieron afectados por las lluvias de este martes por la tarde, y brindarles su apoyo para superar 
esta contingencia. Precisó que no será necesario que las personas se inscriban en ningún lado para acceder a los 
apoyos, ya que la Secretaría de Desarrollo Humano y Social, en conjunto con la CMPC y las Delegaciones 
Municipales, ya realizaron un censo de las afectaciones que presentan algunos domicilios. (DQ 1 y 4, EUQ 7, CI, 
LVDQ, RQNX, ADN, Q, IN, EQ) 
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REPORTAN OTROS 5 CASOS SOSPECHOSOS DE COVID-19 EN LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL DE 
QUERÉTARO 
Hay cinco casos sospechosos de Covid-19 detectados en la Secretaría de Desarrollo Humano y Social y en la 
Secretaría de Gobierno del municipio de Querétaro, informó Ana María Osornio, secretaria de Administración. (...) 
La funcionaria detalló que al momento no se ha registrado ningún deceso de servidores públicos por haber 
contraído el virus. (N 2, EUQ 1 y 3, CQRO 4) 
 
ALCALDE DE CORREGIDORA REALIZA RECORRIDO DE SUPERVISIÓN DE INFRAESTRUCTURA PLUVIAL 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, encabezó un recorrido por los puntos donde se presentaron 
mayores incidencias, derivado de las lluvias del martes 07 de julio. Acompañado por Omar Lugo, director de 
Protección Civil; Juan Carlos García, secretario de Obras Públicas Municipales; Moisés Moreno, secretario de 
Desarrollo Urbano, Movilidad y Ecología; y Gerardo Ortega Pacheco, secretario de Servicios Públicos Municipales, 
se presentó en el fraccionamiento Santa Fe, donde un taponeo en la red hidráulica de la zona, ocasionó que el agua 
alcanzará los 25 centímetros. (DQ 2, N 5, CQRO 5, PA 3, AQ, PI, VI, EQ, IN)  
 
SAN JUAN DE RÍO EN ESPERA DE PERMISOS FEDERALES PARA REALIZAR 7 OBRAS 
El presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, señaló que se tienen cerca de 7 obras 
programadas donde solo esperan los permisos de autoridades federales, mismos que son urgentes ya que son 
obras que benefician a la población. (ADN) 
 
DA INICIO CAMPAÑA PARA REACTIVAR TURISMO 
Alcalde de Tequis, Antonio Mejía, dio a conocer el arranque de la campaña “¿Listo? Te estamos esperando”, que 
tiene como objetivo detonar la actividad económica dando seguridad al visitante que será recibido con las medidas 
sanitarias. (N 7, ESSJR 1 y 9) 
 
CONDONARA AMEALCO COBROS A TIANGUISTAS 
Por Laura Valdelamar  
Aprueban por unanimidad en Sesión de Cabildo de Amealco, la condonación del 100% del cobro de derechos de 
piso, a más de 400 tianguistas, con el objetivo de apoyar en su economía. (N 7) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
DIÓCESIS PIDE A FIELES NO ORGANIZAR RECORRIDO AL TEPEYAC 
Por Zulema López  
A días de la fecha programada para la peregrinación Querétaro-Tepeyac, la Diócesis del estado pidió a las fieles 
que no se organicen para hacer el recorrido solos, pues se pondrían en peligro a ellos y a otras personas, pero, 
sobre todo, agregó que un verdadero peregrino es obediente. (EUQ 5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - ARGUMENTO 
Por Adán Olvera 
 La temporada de lluvia en Querétaro casualmente siempre será un argumento de campaña para los políticos de 
todos los colores y ahora con el magnífico pedestal que son las redes sociales que todo lo acomodan de acuerdo a 
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las necesidades de los interesados. Querétaro capital es una ciudad que está en una especie de vado y el Centro 
Histórico carece de drenaje pluvial y lo tiene que combinar en su gran mayoría con el drenaje sanitario; la ciudad 
no fue diseñada para las fuertes precipitaciones y las construcciones en zonas elevadas siguen mandando agua a 
las partes bajas. Eso será el eterno problema de esta bella tierra que cada temporada de lluvia nos regala bellas 
estampas de encharcamientos, incluso inundaciones. Un sistema de borderías que contengan las aguas de arriba es 
lo que proponen otras voces, que aseguran que los bordos fueron destruidos para darle paso a las construcciones 
que hoy hacen de esta zona metropolitana un coctel de problemas cada vez que viene una lluvia, moderada o 
fuerte. Lo cierto es que los políticos de todos colores esperan esta temporada para repartir culpas, principalmente 
los priistas y panistas que han gobernado y saben del problema que traen encima y de la repartición de suelo que 
hicieron para generar “desarrollo”. La temporada está en curso y las afectaciones por lluvia no se hacen esperar y 
las redes sociales hacen lo suyo para repartir culpas y mostrarnos a los damnificados de este 2020 que 
seguramente se unirán a los del 2021, ya que la solución al problema no es inmediata y no se podrá aligerar en los 
siguientes meses; las lluvias juegan y votan en esta tómbola electoral que ya está en marcha. DE REBOTE. El PRI se 
encamina a un lamentable escándalo que podría incluir la fuerza pública. Los involucrados no tienen hasta ayer la 
mínima intención de sentarse a negociar y dejar bien parado a lo que queda de ese partido, que apenas hace 8 años 
era el que partía el queso en el estado. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
CRECE. Luis Nava salió en el tercer lugar del Quinto Ranking de Alcaldes de México que Campaigns and Elections 
publicó esta semana, con 64% de opiniones favorables sobre su desempeño. Pero en la cuarta medición, hecha en 
abril, el alcalde de Querétaro también fue tercero nacional, con 57% de aprobación 52.3% en desempeño y antes, 
desde enero, ya era el quinto mejor evaluado (51.8%) del país, según esta empresa especializada en análisis de la 
comunicación y del llamado marketing político. VUELO. Así que no es sorpresa el último resultado, pues en 6 
meses Nava Guerrero ha escalado más de 10 puntos, de 51.8 a 64%. Más bien se confirma que el alcalde capitalino 
ya levantó el vuelo y que su segura postulación a reelegirse en 2021 estará basada en las calificaciones positivas, 
que hasta ahora son mucho mayores que el desgaste natural de ejercer la alcaldía más llamativa y demandante de 
todo el estado. FORTALEZAS. No es que se diga que “ya la hizo”, ya que el camino a la reelección será largo y difícil 
para Nava, pero los números ascendentes en tan corto tiempo son irrefutables e incluso con oportunidad de 
mejorar cuando entregue la obra del trienio: el segundo piso de Bernardo Quintana norte. Sin filias ni fobias de 
partido, el alcalde está calificado como un buen alcalde y eso es bueno para esta ciudad referente del centro del 
país. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
APOYO A COMERCIANTES Y FRANELEROS. Ante la emergencia sanitaria, franeleros y comerciantes han recibido 
distintos apoyos por parte del gobierno municipal. Fue el propio titular de la Secretaría de Gobierno, Apolinar 
Casillas, quien confirmó que se han entregado 150 apoyos alimentarios y más de 100 apoyos económicos directos 
a integrantes de ambos grupos. SUMA 627 TRABAJADORES DEL SECTOR SALUD CONTAGIADOS. Los casos 
positivos de COVID-19 en el personal de salud de la entidad ya suman 627. De ellos solo 60 continúan activos, 
mientras que el resto ya fue dado de alta, tras cumplir con los 14 días de aislamiento. Los elementos que presentan 
condiciones favorables para reintegrarse a sus actividades ya se encuentran laborando. Solo 4 personas perdieron 
la vida por esta enfermedad. Mucho ánimo a nuestro personal de salud para seguir combatiendo esta pandemia. 
CONTRA TRAICIONES. Tras darse a conocer el arresto del ex gobernador de Chihuahua, César Duarte, el PRI lanzó 
una advertencia “Habremos de lamentar si priistas se ven involucrados en actos de corrupción. Si priistas cayeron 
en actos de corrupción, al hacerlo han traicionado al gobierno, a sus instituciones y han traicionado también al 
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PRI”. BUSCAN CAPTAR TURISMO. Representantes del sector turístico, hotelero, restaurantes, touroperadores, 
empresarios de viñedos y otros prestadores de servicio se dieron cita en Tequisquiapan, para sumar esfuerzos y 
tratar de recuperar los 20 mil visitantes que registraba esta zona en temporada alta. Para ello, evaluaron las 
medidas sanitarias que deberán tomar para garantizar seguridad a los turistas. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
LA CARRERA POR ALCANZAR EL CENTRO CÍVICO EN 2021. Todavía no hay candidatos oficiales y tampoco 
estamos en periodo de campañas, pero ayer se vio por diferentes zonas a dos actores que probablemente veremos 
disputando codo a codo el voto de los capitalinos. Nos referimos a la joven diputada priista María Alemán, quien 
luciendo una playera de los Gallos Blancos visitó la colonia Los Fresnos para entregar luminarias. Mientras que el 
alcalde panista Luis Nava, que busca la reelección, se puso las botas de hule para meterse a las zonas que se 
inundaron tras las fuertes lluvias que se registraron. La carrera por el 2021, nos comentan, ya comenzó, a pesar de 
que faltan menos de 11 meses para el día de la elección. LOS PUPILOS DE JOSÉ CALZADA SIGUEN DISPUTÁNDOSE 
LA DIRIGENCIA DEL PRI. Quién ha brillado por su ausencia en el conflicto que vive el PRI queretano, nos dicen, es 
el exgobernador José Calzada Rovirosa, pues nos recuerdan que tanto Paul Ospital como Juan José Ruiz son 
cuadros formados con don José y hoy estos dos jóvenes políticos están en confrontación abierta por quedarse con 
la dirigencia estatal de este partido. El pleito, nos dicen, llegará hasta el proceso electoral ya casi en puerta, motivo 
por el cual a los priistas les urge encontrar una solución porque de lo contrario podrían tener una participación 
testimonial en las siguientes elecciones. (EUQ 2) 
 
DESDE EL SENADO - DELINCUENTES CONFESOS 
Por Juan José Jiménez 
El descaro del gobierno estatal queretano está llegando a niveles inimaginables. Hace unos días, el secretario de 
Salud estatal, Julio César Ramírez Argüello, reconoció públicamente haber cometido un delito, esto al ocultar el 
número real de camas disponibles para pacientes de Covid-19 en el estado de Querétaro, con el pretexto de que no 
trajeran a “gente de fuera”. Olvidando que nuestra entidad es cosmopolita y está compuesta por millones de 
personas que adoptaron nuestra tierra como propia, las autoridades estatales jugaron a ser Dios, decidiendo que, 
aunque tuviéramos capacidad hospitalaria, no se le iba a brindar atención a quienes vinieran de otros estados. 
Además de la aberración moral y ética que esto representa, esta acción debe conllevar medidas legales contra 
quien o quienes resulten responsables. No debemos olvidar que diversos funcionarios públicos —incluyendo al 
propio gobernador Francisco Domínguez— declararon que no se permitiría que llegaran enfermos por Covid-19 
de otras entidades, lo que nos hace pensar que el haber ocultado información obedeció a una indicación desde la 
más alta posición del estado. La confesión del delito, en primer lugar, implica una violación a la Ley General de 
Salud, pues impide la debida atención de una contingencia sanitaria, que incluso pudo haber costado vidas de 
personas que no tuvieron la posibilidad de ser hospitalizadas. Y, en segundo lugar, lo hecho por el secretario 
Ramírez Argüello podría ser también catalogado como ejercicio ilícito de servicio Público o bien como abuso de 
autoridad, al ocultar de forma ilegal información que tenía bajo su custodia y a la que tenía acceso en virtud de su 
empleo, lo que provocó que se retardara o negara de facto la protección de los servicios que dicho funcionario 
tiene a su cargo. Esperemos que las autoridades correspondientes actúen en consecuencia. No hay pretexto. La 
confesión del delito es pública y las pruebas a la vista de todos. Que caiga quien tenga que caer. AL MARGEN. 
Apenas el martes, la ciudad de Querétaro sufrió una lluvia torrencial que evidenció, ooootra vez, la falta de visión 
para resolver los problemas que preocupan y afectan a los queretanos. Las inundaciones que se generaron ya son 
un lugar común durante esta temporada de lluvias y, mientras se quieran enfrentar con la limitada perspectiva del 
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periodo gubernamental, a los queretanos no nos queda más que aguantar. No desesperemos, las cosas van a 
cambiar y para bien en Querétaro, se los aseguro. (EUQ) 
 
ENTRE LÍNEAS - #MIALMAMIESCUDOQFC 
Por María Alemán 
Hoy no quiero leernos entre líneas, quiero decir fuerte y claro: Siendo el escudo el estandarte con el cual el 
conjunto queretano ha tenido una larga historia llena de malo manejos, desapariciones e incluso descensos; hoy se 
busca sumar un eslabón más a la cadena de grandes momentos que ha vivido este equipo. Como aquellos ascensos 
a primera división a los años 2006 contra la Franja con un contundente 5-1 en el global, bajo el liderazgo de chava 
Reyes y 2009 contra Mérida donde es imposible olvidar aquella actuación de Lupe Martínez en la tanda de penales. 
Sin olvidarnos de aquel subcampeonato del Clausura 2015, donde a pesar de venir con un 5-0 en contra, nuestros 
Gallos levantaron un 3-0 en la Corregidora y tras una polémica jugada de uno de los más grandes de todos los 
tiempos: Ronaldinho; estuvimos cerca de hacer el milagro, porque como se dice en barrio “ya los teníamos” ahí nos 
íbamos 4-0 y estábamos más fuertes que nunca. La Copa MX ganada en el 2016 nos daría la revancha, donde 
dejamos en el camino a Lobos UABP en octavos de final, vimos por el retrovisor a la máquina de Cruz azul en 
cuartos de final para después dejar fuera al Toluca en tanda de penales en las semifinales y llenando la cancha de 
sueños, nos vimos contra Chivas en la final, donde bajo el manto de Volpi y sus vuelos espectaculares la copa era 
nuestra. Y son estas historias y muchas más, lo que nos motiva a poder lograr que nuestro escudo sea Patrimonio 
Cultural del Estado de Querétaro, por su impacto y peso social, por el amor a nuestros colores, por la pasión al 
deporte, por mi alma, por mi escudo, por Querétaro Futbol Club. (EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
LA OTRA CARA DE LA MONEDA… La otra cara de la moneda… “Trump lanzó su campaña de 2016 llamando 
violadores a los mexicanos. Él ha propagado el racismo contra nuestra comunidad latina desde entonces. 
Necesitamos trabajar en sociedad con México. Necesitamos restaurar la dignidad y la humanidad en nuestro 
sistema de inmigración. Eso es lo que haré como presidente”, escribió ayer en Twitter Joe Biden, el aspirante 
demócrata a la presidencia de los Estados Unidos… Mientras, Donald Trump y Andrés Manuel López Obrador 
intercambiaban bates de beisbol en la Casa Blanca. TRAMITAN 17 MIL AVISOS PARA OPERAR: CEPC. Que un total 
de 17 mil constancias de presentación de aviso para operar fueron tramitadas hasta la mañana de este miércoles, 
mediante la aplicación Covapp o a través del micrositio https://www. queretaro.gob.mx/covid19/ de gobierno del 
estado, informó el coordinador estatal de Protección Civil, Gabriel Bastarrachea Vázquez. “Ya sabes que se hizo en 
Costco, en su momento, y municipio de Querétaro ha también sancionado con suspensión temporal dos 
establecimientos más. Nosotros seguimos haciendo las verificaciones, junto con los municipios, del cumplimiento 
de medidas sanitarias”, refirió el funcionario sobre las sanciones impuestas por carecer del documento, lo cual, 
afirmó, está por ser subsanado por los establecimientos. BUSCAN AUTORIZACIÓN PARA “AUTOCONCIERTO”. El 
secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez, confirmó que recibió un 
planteamiento para la realización en la capital queretana de un “autoconcierto”, aunque puntualizó que no han 
otorgado los permisos y pidieron a los organizadores consultar con las autoridades de salud y posteriormente con 
las autoridades de protección civil estatal, y, una vez obtenido el visto bueno, analizarían el tema. “Es un modelo 
distinto al tradicional evento de concentración de masas, pero como no está previsto entre los giros del decreto, es 
por ello que deben avalar las autoridades estatales. (De ser aprobado) tendrá que cumplir con las reglas que 
establece el propio decreto, es decir, no más de dos personas por vehículo”, advirtió. (CQRO)  
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FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
EL RÉCORD DE 16 MUERTOS. Este martes se registraron 16 muertos por Coronavirus en Querétaro, el número 
más alto en un día, junto con los del 5 de junio, a pesar de los intentos por justificar el semáforo naranja que nos 
impusieron cuando se dice que la contingencia podría extenderse hasta el mes de abril del 2021, junto antes de 
que comiencen las campañas de los candidatos al gobierno. Agua del camposanto para tanto espanto. (PA 1) 
 
FUEGO AMIGO / VENTUROSO RESCATE 
OPORTUNO AUXILIO. Un menor de 14 años fue salvado por elementos del Cuerpo de Bomberos Voluntarios de 
Querétaro y de Protección Civil tras meterse a bañar en áreas inundadas de Fraccionamiento Viñedos, luego de la 
tromba del martes. (PA 1)  
 
PULSO - SIN VIOLENCIA, EL ASALTO Y DEFENSA DEL EDIFICIO DEL PRI 
Por Andrés González 
En Querétaro capital, la noche del miércoles y parte de la madrugada de ayer jueves, habían sido lluviosas…son ya 
las lluvias fuertes de julio…lluvias torrenciales…que inundan y que a las partes bajas, alertan. Pero ayer, apenas si 
amanece nublado. Pronto abre el cielo, de modo que cuando estaban por dar las doce del día, el sol ya pegaba 
fuerte. Y calienta. A esa hora, es que se detienen al menos cuatro camionetas frente al edificio del Partido 
Revolucionario Institucional por cuya dirigencia estatal corre litigio. Son Juan José Ruiz Rodríguez, el anterior 
dirigente de este partido. Le acompañan –entre otros – Juan Carlos Arreguín…y Fausto Foyo…y Luis Lugo. Estarían 
otras ocho personas más, justo las que ocuparon las camionetas que ahí llegaron. Resueltos es que se bajan de sus 
unidades. Van a tomar posesión del edificio para ocupar la dirigencia, según un documento que exhibieron y que 
después minó – y se hizo viral – las redes sociales. Lo muestran y, a quiénes resguardan el lugar, les dicen a lo que 
van. De todo, toma nota el Lic. Juan Carlos Muñoz Ortiz, titular de la Notaría Pública No. 32. Las tres puertas que 
dan a la calle de Fray Sebastián de Gallegos en El Pueblito, permanecen cerradas– desde el pasado 26 de junio – 
con cadenas y candados puestos. JJ llevaba puesta la tradicional chamarra roja, rojo PRI, que lo y los identifica. 
Adentro, sale alguna persona a quién le muestran el escrito. Según lo detallado, el promovente ante el Tribunal 
Electoral del Estado de Querétaro es Paul Ospital Carrera, llevando como asunto inicial, una notificación, con fecha 
del 3 de julio y que a la letra dice; “Magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro. “Presentes. “Paul 
Ospital Carrera, en mi carácter de militante y otrora Presidente del Comité Directivo Estatal del Partido 
Revolucionario Institucional en el estado de Querétaro, respetuosamente comparezco y expongo”. Ese es el meollo 
del asunto, porque después viene una serie de artículos, apartados e incisos, que amplían este primer párrafo. Sin 
otra manifestación, sin palabra alguna altisonante ni exigencia alguna de mal modo, todos se retiran. “Con la fe de 
hechos levantados por el Notario, vamos a acreditar ante el Tribunal la negativa a su resolutivo” se dijo en fuentes 
cercanas a JJRR. Cuando llegué al lugar – estaban por dar la una y media de la tarde – ya todo había pasado. Las tres 
puertas citadas lucían las cadenas y los candados puestos. Los guardias de una empresa de seguridad privada, 
tenían instrucciones de no permitir el paso. En tanto y desde el primer momento – Paul no se encontraba en el 
edificio – la contraparte se mantiene en contacto directo con el CEN del PRI. Ospital se reduce a su domicilio, desde 
donde todo el día no se movió y, con alguno o algunos cercanos de su equipo de trabajo, da detalles de lo que aquí 
sucedió a las personas del CEN. “Juan José está impedido para ocupar cualquier cargo de partido” se dijo ahí y que 
incluye la dirigencia misma del CDE del PRI. Ese asunto – que está en transcurso – es independiente del otro. Así 
tomó a las partes “los aguaceros de julio” cuando de la Sala Monterrey del TEPJF aún no se pone punto final a este 
asunto. Y los tiempos corriendo…y la fechas fatales para el inicio oficial del proceso electoral del 2020, 2021. Sin 
que los arreglos – el orden pues – ni externos muchos menos internos, se asomen. (CI) 
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EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Flirteos. Al recientemente reinstalado en el CDE del PRI Juan José Ruiz Rodríguez, le echaron los perros, literal y la 
guardia privada y le pusieron cadenas y candados. Ya falta menos para conocer el final del “culebrón”. (N 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez  
EN PIE DE GUERRA VECINOS DE PINO SUÁREZ. ¡Aguas! Como en las obras de la Avenida Ezequiel Montes, del mal 
recordado Marcos Aguilar, pero ahora con pandemia, crisis económica y tiempo de lluvias, planea el alcalde 
capitalino Luis Bernardo Nava el cierre de las calles de Pino Suárez, por lo menos desde Juárez hasta Ignacio Pérez. 
A partir del próximo lunes. El solo anuncio ya provocó alarma entre los vecinos y especialmente en comerciantes 
que, se quejan, apenas van reabriendo y no creen resistir otro golpe como el proyectado desde el Centro Cínico. 
Ayer mismo hubo una reunión informativa con habitantes de la zona y representantes de la autoridad para tratar 
de convencer a los inconformes de la conveniencia de los trabajos que incluirían la renovación del drenaje, lo que 
en tiempos de contingencia sanitaria se advierte como una locura. Algunos de los habitantes de las calles de Pino 
Suárez pidieron a PLAZA DE ARMAS transmitir su oposición al proyecto. a pesar de habérselas ofrecidos apoyos 
económicos para sostener los locales. En la acción se ha involucrado a la Asociación de Comerciantes Establecidos 
del Centro Histórico de Querétaro, encabezada por Alfonso González Hurtado en acuerdo con el delegado Salvador 
Martínez Ortiz. Tanto los vecinos como los propietarios de negocios tienen muy presente los perjuicios 
ocasionados por la administración anterior a los comercios de Ezequiel Montes, en donde las obras duraron más 
de un año y temen se repita la historia. Es más, advirtieron que hoy los efectos serían más devastadores por la 
pandemia y las complicaciones económicas derivadas de los cierres de los últimos meses. A eso deben agregarse 
los graves riesgos sanitarios de la intervención del drenaje público cuando hay crisis sanitaria. Por todo lo anterior, 
piden se posponga indefinidamente las obras, porque la propia directora de Salud del Estado, Martina Pérez, ha 
dicho que lo del Covid-19 continuará por lo menos hasta abril del 2021, más o menos cuando iniciarán las 
campañas para gobernador y, claro, las de la pretendida reelección del presidente municipal Luis Bernardo Nava. 
Que, si insisten, se ven en las urnas, dicen los queretanos de Pino Suárez. Doy fe. -OÍDO EN EL 1810- Tardaditos. 
Aseguró la Fiscalía General del Estado la casa de Carmelo Mendieta, ex presidente municipal de Corregidora, al que 
se acusa e investiga por multimillonario daño patrimonial al erario junto con algunos de sus colaboradores. Según 
se comenta, el priista anda huido y teme que además de la residencia de Balvanera, le intervengan otras 
propiedades, como el edificio que fue sede del Instituto Electoral. Hay mar de fondo. -¡PREEEPAREN!- Ineficiente. 
Como cada temporada de lluvias, el gobierno capitalino demostró su falta de planeación para evitar inundaciones y 
afectaciones a la integridad y patrimonio de los queretanos. Y lo peor: Ahora, con la gente en su casa por la 
pandemia, tuvieron más tiempo y espacio para desazolvar. Somos nada. -¡AAAPUNTEN!- Disputa. En el marco de la 
pelea legal que libran Paul Ospital y Juan José Ruiz por la dirigencia del PRI, un grupo de miembros de ese partido, 
se manifestaron afuera del Tribunal Electoral del Estado para exigir al gobernador Pancho Domínguez que deje de 
intervenir en sus cuestiones internas. Y es que está claro que el mandatario estatal tiene un pie adentro de esa 
organización política. El 2021 ya está aquí. -¡FUEGO!- Hace un año. Integrantes de la delincuencia organizada 
quemaron con bombas molotov el restaurante La Carreta del Pacífico en El Pueblito. La autoridad negó que se 
tratara de un ataque realizado por algún cártel y como es su costumbre, archivó el asunto. Hoy, ese grupo criminal 
hace presencia aquí y en todo el país y tiene a más de un funcionario encerrado en su casa… por aquello de la 
pandemia. ¡Porca miseria! (PA) 
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